
Protokoll 
der öffentlichen Sitzung 

des Rates 
der Gemeinde Garstedt 

am 16. März 2005 im Haus Tannenhöhe in Garstedt 
 

  

Protokollführerin:        Hillmer-Jobmann, Ingrid 

Tagesordnung; 

1.   Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ratsmitglieder 
3.   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4.  Feststellung der Tagesordnung 

5.   Genehmigung der Niederschrift vom 25.11.2004 
6.  Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über 

wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 
7.   Unterbrechung für die l. Einwohnerfragestunde 
8.  Beratung und Beschlussempfehlung der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes 2005 
9.   Beratung und Beschlussempfehlung über die kommunale Finanzplanung 2004 bis 2008 
10. Einvernehmensentscheidung: Umbau Wohnhaus und Neubau eines Doppelcarports „Zum 

Hamberg 6" 
11. Einvernehmensentscheidung:  Erweiterung eines Wohnhauses und Garage    „Zum 

Hamberg 8" 
12. Einvernehmensentscheidung: Neubau eines Carports „Bornbachweg 8" 
13. Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 
14. Anfragen und Anregungen 
15. Schließung der Sitzung 

Anwesende: Wind, Klaus-Peter 
Beyer, Jürgen 
Domnick, Eckhard 
Hartmann, Klaus 
Hoops, Jürgen 
Martin, Joachim 
Morgen, Dieter 
Öhler, Matthias 
Pehl, Joachim 
Schmidt, Friedrich 
Trautvetter, Gerd 



TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Um 20:04 Uhr eröffnet der Vorsitzende die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

TOP   2:   Feststellung   der   ordnungsgemäßen   Ladung   und   der   anwesenden 
Ratsmitglieder 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Alle Ratsmitglieder sind anwesend. 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

TOP 4: Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
Beschluss: Einstimmig. 

TOP 5: Genehmigung der Niederschrift vom 25.11.2004 
Das Protokoll vom 25.11.2004 wird genehmigt. 
Beschluss: 
9 Ja- Stimmen, 2 Enthaltungen. 

TOP 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
und über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 
a)  Im Anschluss an diese  Sitzung findet ein Gespräch mit den Eigentümern des 

Auefeldes unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt. 
b) Dem   Gemeindearbeiter   wurde   gekündigt.   Gerüchte   über   eine   Neueinstellung 

entsprechen nicht der Wahrheit. 
c)  Die Lampe an der Spieker Kreuzung wird in Kürze installiert. 
d) Morgen findet ein Gespräch mit Herrn Werner bezüglich der Bahnhofstraßenreparatur 

statt, um ein weiteres Angebot einzuholen. 

TOP 7: Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 
Um 20:08 Uhr wird die Sitzung für die 1. Einwohnerfragestunde unterbrochen. Es werden 
keine Fragen gestellt. 

TOP   8:   Beratung   und   Beschlussempfehlung   der   Haushaltssatzung   und   des 
Haushaltsplanes 2005 
Der Entwurf liegt jedem vor. 
Der Vorsitzende weist auf die schlechte Finanzsituation der Gemeinde hin und beginnt, 
die einzelnen Punkte durchzugehen. 
Nachdem er berichtet, dass die Hebesätze für die Grundsteuer A und B sowie die 
Gewerbesteuer erhöht werden sollen, bittet Matthias Öhler um das Wort und regt an, doch 
einmal unkonventionell vorzugehen, die Hebesätze so zu belassen, wie sie jetzt sind und 
statt dessen die Bürger um eine Spende in der entsprechenden Höhe zu bitten. 
Bei dieser Variante hätte die Gemeinde den Vorteil, dass die zweckgebundenen Spenden 
ihr in voller Höhe zur Verfügung stehen, die jeweiligen Bürger könnten die Spende von 
der Steuer absetzen. 
Über die Möglichkeit der Steuerabsetzbarkeit berichtet sodann Klaus Hartmann. 
Dieses Thema wird kontrovers diskutiert. 
Gert Trautvetter weist auf die nötige Verlässlichkeit der zur Verfügung stehenden Mittel 
hin: Haushaltswahrheit- Haushaltsklarheit. 
Jürgen Beyer lehnt eine Erhöhung generell ab, da diese dann bereits die dritte in wenigen 
Jahren sei. 



Der Vorsitzende betont, dass Herr Breyer von der Samtgemeinde Salzhausen den 
Haushaltsentwurf ausdrücklich gelobt hat. Er hält die Erhöhung für moderat und dringend 
nötig. 
Gerade in der heutigen finanziellen Situation, auch der Bürger, könne man sich nicht auf 
freiwillige Zahlungen verlassen. 
Jürgen Beyer ist der Meinung, dass die Sanierung der Bahnhofstraße dringend mit in 
diesen Haushalt gehört. 
Der Vorsitzende möchte diesen Punkt jedoch erst aufnehmen, wenn konkrete Zahlen 
vorliegen. Es könne ja jederzeit ein Nachtragshaushalt verabschiedet werden. 
Nach weiterer Diskussion fährt der Vorsitzende fort, die im Verwaltungsausschuss 

besprochenen Änderungen durchzugehen. 
Beschluss: 
Der Haushalt wird wie vorliegend genehmigt. 
7 Ja- Stimmen, 4 Nein-Stimmen 

TOP 9: Beratung und Beschlussempfehlung über die kommunale Finanzplanung 
2004 bis 2008 
Dieter  Morgen  möchte  die   Sanierung  der  Bahnhofstraße  mit   800.000,00  €  mit 

aufgenommen haben, da diese Ausgabe spätestens im nächsten Jahr fällig wird. 
Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 
Beschluss: 
4 Ja- Stimmen, 7 Nein- Stimmen. 

Die Finanzplanung wird wie vorliegend genehmigt. 
Beschluss: 
9 Ja-Stimmen, 2 Nein- Stimmen. 

TOP   10:   Einvernehmensentscheidung:   Umbau   Wohnhaus   und   Neubau   eines 
Doppelcarports „Zum Hamberg 6" 

Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
Das Einvernehmen wird erteilt. Beschluss: Einstimmig. 

TOP 11: Einvernehmensentscheidung: Erweiterung eines Wohnhauses und Garage 
„Zum Hamberg 8"  
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
Das Einvernehmen wird erteilt. Beschluss: Einstimmig 

TOP 12: Ein Vernehmensentscheidung: Neubau eines Carports „Bornbachweg 8"  
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
Das Einvernehmen wird erteilt. Beschluss: Einstimmig 

TOP 13: Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 
Von 21:02 Uhr bis 21:12 Uhr wird die Sitzung für die 2.  Einwohnerfragestunde 
unterbrochen. 



TOP 14: Anfragen und Anregungen 
a)      Der Vorsitzende erkundigt sich, wie weit die Fraktionsinternen Besprechungen 

bezüglich des B-Planes 10a seien. Antwort: Die Beratungen sind abgeschlossen. 
b)      Joachim Pehl regt an, doch mal jemand anders zu Beauftragen, wenn Herr Maack die 

in Auftrag gegebenen Arbeiten nicht erledigt. 

TOP 15: Schließung der Sitzung 
Um 21:15 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung. 

Garstedt, den 22.03.2005 
 

gez.  Gez. 

Klaus-Peter Wind Ingrid Hillmer-Jobmann 
Bürgermeister Protokollführerin 


